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典禮在施振榮總幹事報告閱館經過，

殷會長、阮校長、吳伯禎學長致詞後，

共同揭幕。然後白副總幹事蕭瑞洋學長

報告校友會登記籌備情形，李春芬學長

報告活動轉備情形，並由錢鋒學長等說

明橋牌等競賽辦法，在依依不捨中結束。

也不知是風雨太大，或是盛情難郤，學

長們都捨不得散會，還是三三兩兩地談

個沒完，連新上任空大校長的陳義揚學

長也在雨中趕到了。

整個開幕典禮的籌備，除了施學嫂

和二位執行秘書外，還有許多學長學姊

們的幫忙，例如李春芬副總幹事邀來在

電信局的彭富雄學長、連淑娟學姊、呂

邁麟學長、邵秀華學姊準儷茶點等總務

工作，楊德昌學長和陳崗就、鄭偉成三

位負責廣告及美工設計，楊世搞學長、

錢鋒學長、林榮生學長等在活動及財務

上之協助，尤其母校從阮校長到林樹主

任秘書、彭耀南總務長、圖書館了館長、

保管組劉河北組長、林秘書、孫小姐等，

在各項器材之提供及運搬上，都給了很

國輯美粵
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會館閉幕紀盛

沒有鞭炮、沒有絲帶，只有八級的

風和狂驟的雨，還有六十多雙忙碌的手，

調著飲料，貼著海報，排著桌椅，簽著

名字，緊緊握著另一雙的手。颱風已經

在基隆外海登陸了，而在新名人巷一隅，

王府井牛肉麵樓上，一群群笑聲中夾雜

著汗水一和淚水一老的、少的、男的、

女的，在飲水思源的校旗旁，說著嘆著，

忘了風強雨綴，忘了幾天來的辛苦，交

大校友會館開幕了。

有民國25年畢業的，有民國75年畢

業的。有西裝畢挺提早到達的，也有全

身溼透飽嘗風雨的。老中青濟濟一堂，

有說有笑，早已忘掉年歲俗事，回到我

們的窩，以粗茶淡餅享受一下「回家的

感覺，真好! J 的溫馨。

除了會館開幕盛典，今天 8月 17 臼

也特別慶祝同學會長殷之浩學長的雙喜

臨門。殷會長本年榮獲交大榮譽博士學

位，同時也榮任世界營造聯合會總會長，

這可是中國人第一次膺任世界級圓體的

首腦呢!
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施振榮:

在會館的門外有一個招牌，除了商

立台灣交通大學校友會的名稱外，還寫

上了思源研究基金會台北連絡處，這是

為了促進建教合作，幫助學校工業發展

而設立的，對學校而言，是一個很重要

的連絡地點，現在，我們請殷會長和阮

校長為我們把這個招牌掀開，算是一個

正式的啟用儀式，請大家-起到外面來。

舉辦百年大慶 o 後來，邵學長在其家中

所舉行的校友會中，與其他人亦達成了

這樣的一個共識，台北這邊則是由方賢

齊代表參加的。我想大家應該是會同意

的，阮校長也十分支持這個意見，雖然

時問還旱，但有許多事情是需要大家及

早準備與討論的，謝謝大家，接下來請

阮校長為大家說幾句話。
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澤西辦的時候，大家在會中討論到，下

一次的五年擴大校友會暨百年紀念，希

望是1995年在台北辦， 1996年那回上海

曹與誠捐放影機附卡拉OK一台，劉大光

捐二寓元，葉宏清捐投影機一台，宋鐵

民捐冷氣機一台，蕭瑞洋捐電話、傳真

大的幫助，在此一併致謝。

典禮會上，有許多位學長發言，因

篇幅有限，僅就其中節錄一些如下:

可

錢鋒:

現在自我大概簡單介紹一下校友會

的活動內容，首先是橋贅賽，這項活動

主要出楊喜達學長負責。我們是希學能

由校友們組成橋藝祉，而這個團體可以

代表校友會出去比賽。另外，明年 1月

有一個「竹幼嘉年華」的活動，是為了

促進校友及其子女的聯誼，所特別舉辦

的才藝競賽與表演活動，請大家多鼓勵

自己的下一代或下二代參加，此次活動

自揭德昌學長策劃，蔡琴學嫂主持。此

外，還有一系列的傑也校友座談會，目

前已確定的有六場。總之希望各位能踴

躍參與各項活動並善用校友會館。

吳伯禎:

現在的校友會有許多新建樹、新想

法，並舉辦了很多活動。這是個很可喜

的現象，而說起校友會館這地方，著寶

來之不易，二十多年前，我們假藉林校

阮大年:
從校友會館的啟用與慶祝茶會看來，

新一代的校友已接起了校友會這個棒子

(雖然以交大這樣悠久學校來說，這個

小小的校友會館顯得有點寒酸，但是這

表示一個「闊始 J ' '新竹校友」已經

慢慢建立起來了) ，這是個令人高興的

現象，不過，交大人有一個毛病，就是

好事盡往別人身攪，太過謙虛，其實像

施總幹事的夫人也為這個地方花了不少

心力，也應該謝謝她的，這個會館的某

一部份現在租給勸募協會使用，這個協

會的成立是有鑒於許多的愛心被亂用，

為了能使真正需要幫助的人得到幫助，

所以成立這個機構作捐款的集中點，再

分撥出去，本人示為理事長，卻也希望

大家能發揮愛心，為這個社會多做點事，

謝謝!

機及工讀生薪資一年，葉忠訪II捐進口時

鐘四部，宋朝欽捐冷氣機一台，李進洋

捐二萬元，何健行捐美金五百元。今天

我們當然也希望在友聲的訂閱方面，大

家能多贊助--I' '一年是二百元，一次

是五年一千元。同時，今天訂閱友聲的

話，我們並附贈二本同學錄，為什麼是

二本呢?是為了讓大家可以一本放在家

極，一本放在辦公室，隨時和同學連絡

或是做生意都較為方便。其他有關活動

的問題，等一下我會請錢鋒學長來為大

家報告。有了這個會館之後，我們希豆豆

以後學長們能多利用這個場地，隨時我

們都有人在會址，歡迎大家來使用，系

友會也好，老學長們要在這兒談談天也

可以，希望大家能常來這裡'因為同學

會的活動，最重要的便是同學們的參與，

接下來我們請殷會長說幾句話，也恭聽

他雙喜臨門 o

.r‘

殷之浩:

謝謝學校方面及各位學長、學嫂們

的幫忙，使校友會館今天得以正式啟用。

利用這個機會，我想、報告--{，牛事情，現

在的交大美國校友會會長邵學長一個多

月前曾來過，他說美國的校友會是每五

年舉行-次擴大的校友會，而}二次在紐

施振榮:

這個地方實在是非常地難得，是校

友會歷經了多年之後所爭取來的。這個

財產是校友基金會所擁有的，從現在開

始，校友們都可以長期使用，今天除了

是會館的啟用典禮外，亦是我們殷會長

的雙喜臨門，即成為交大的榮譽博士與

膺選為世界營造總會的會長。這個地方

的取得，學校方面幫了很大的f亡，而為

了今天的盛會，有許多義工熱心來幫忙，

在這裡我特別感謝蕭瑞洋副總幹事、李

春芬副總幹事，蕭學長和蕭學嫂他們二

個出力最多，而李學長則包辦了今天的

總務工作，至於一些事前的活動籌備，

則是由錢鋒錢學長負責。當然，也有財

務的負責人，是我們的林榮生學長，謝

謝他們。今年初，我們開始籌備這個案

子，就請一些學嫂來幫忙，目前在幫忙

的學嫂是蕭瑞洋的夫人賴學嫂及蔡新平

的夫人黃學嫂，這段期間都是由他們來

幫忙的。另外，我利用這個機會報告一

下這一、二個星期來所發動的一些捐募

活動及其名單:殷學長捐贈八套的橋牌

桌椅，阮校長捐贈會議、會客桌椅，張

國華捐了二卜萬元，他是57紋的學長，

目前人在美國;林榮生捐電視機一台，
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同見到人聽到他的聲音---飯，是一種非

常有效的工具，希望能好好地保存它。

再則就是「同學錄J '雖然印製的非常

好，但是不合經濟效益，以交大人的現

代科技，再語學校幫忙，應該可以製成

長八十大量等之名募捐教學基金，幫助學

校發展學術，當時本預定募捐二仟萬，

國內、國外各一仟萬元，當時的一仟萬

元，意義可不向今日，比今天能捐出一

億可難多了，而以募捐所得提出一部份

磁片方式使用。

最後，我們不再沈迷於談交大的過

去，而應以更遠大的眼光，來看21世紀

的交大人應做些什麼?要如何做?會館

中安排很多的座談會，我們甚至於可請

校外的傑的人士，或海外歸國校友來與

我們座談，讓我們多瞭解各行各業的想

買了現今的校友會館，餘款則繼續供作

學術基金之用，雖然金額不多，但是校

友們的實質心意遠重於金錢意義。校友

們以行動一點一滴的累積來幫助學校，

不分國內外、在校或畢業的校友都共同

的努力來為自己的學校盡一份心意，這

種團結的精神確實非常難得。

法與看法。希望今天是交大校友會一個

新的開始，有了龍頭來帶領下，以及各
間活動組

而且據我所知，大陸上海交大的校

友，也有很多學長雖然已經退休，經濟

情況並不富裕，但仍自掏腰包，辦了類

開館第一炮!

我們請到三毛來替我們揭開校友座談會的第一場精彩好戲。

「三毛 J '是暱稽，因為楊德昌說，他只知道三毛，不知道誰是段鍾潭。很

多人也是這樣。只知道63級電工系的這位高材生，卻不知道他創立了滾石，培育
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林榮生:

我們能在這裡聚會，是非常不容易。

似「友聲」雜誌，這一點也是給我們很

好的刺激，可見交大的校友不論在何處，

多麼辛苦，都有這份精神，來為學校、

校友以及未來的下一代奉獻，如此才能

代代相傳，心聲永存:

的了多少艙炙人口的男女歌星。

想知道一個學電的，怎麼會跨入歌唱界，而主導了這二十年的樂壇嗎! 10月

4 日晚上6:20請到會館來聽三毛的「圍內的熱門音樂藝術」。而且，有這個好機

會參加交大校友會因人國法規定重組後而新生的「成立大會」過過「創始會員」

的癮!我們等你，記得先預約喔!
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剛剛吳學長報告了當初如何買這個房子

的故事。我們費了很大力量才把房子拿

回來，大家要珍惜這個家，希望更多的

校友能回到這裡來相聚。這年度我負責

財務。大家知道，除了基金會有錢但是

有特別的用途外，同學會和友聲都是很

窮的。所以希望學長學弟們大家捐錢投

稿，多多支持，使同學會和友聲辦得更

。謝謝!

另外， r友聲」當初草創於民國四

十幾年，當時同學自己寫稿，自己油印，

再自己拿錢出來買郵票寄給同學，在同

學們的共識下，由同學們隨意樂捐， r友

聲」由此而延續。今天校友會有了這個

會館，友聲當能做更多的改進和服務工

作，通常校友開會只有住在台北市的校

友參加，而友聲則不論在海內外，甚至
由于

大陸上都可以收得到。 r-友聲」一代表

著校友的心聲，看到校友的文章，就如
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